

5 Landwirten 31 Defjatinen zu 25 bis 33 Rubel pro Defjatine für immer verkauft worden, während der Boden den drei- bis vierfachen Preis hat. Sieben andere Wirtschaften haben 177 Defjatinen hypothekarisch belastet, wofür sie pro Defjatine 18 bis 20 Rubel auf 6 Jahre bei einem jährlichen Zinsfuß von 12 Prozent erhielten. Wenn man die Verelendung der Bevölkerung und die wahn-sinnigen Zinsen in Betracht zieht, so kann man mit Sicherheit sagen: von den 177 Defjatinen muß die Hälfte in die Hände des Wucherers übergehen, denn eine so gewaltige Summe wird schwerlich auch nur die Hälfte der Schuldner im Laufe von 6 Jahren bezahlen können.

In seinem Artikel „Der Großgrundbesitz und der kleine bäuerliche Landbesitz in Rußland“, der in der „Prawda“ veröffentlicht wurde, zeigte Lenin den Arbeitern und den Bauern anschaulich, welche gewaltigen Bodenreichtümer sich in der Hand der parasitären Gutsbesitzer befinden. Allein 30 000 Großgrundbesitzer besaßen etwa 70 Millionen Defjatinen Land. Ebensoviele Land kam auf 10 Millionen Bauernhöfe. Auf jeden Großgrundbesitzer entfielen durchschnittlich 2300 Defjatinen, auf jeden Bauernhof, die Kulakenhöfe eingeschlossen, durchschnittlich 7 Defjatinen, wobei 5 Millionen wirtschaftlich schwacher Bauernfamilien, das heißt die Hälfte der ganzen Bauernschaft, nicht mehr als ein, zwei Defjatinen Boden pro Hof besaßen. Diese Tatsachen zeigten anschaulich, daß das bäuerliche Elend und das Hungerdasein ihre Wurzeln im gutherrlichen Großgrundbesitz hatten, in den Überbleibseln der Leibeigenschaft, von denen sich die Bauernschaft nur durch die Revolution unter Führung der Arbeiterklasse befreien kann.

**Durch die mit dem Dorf in Verbindung stehenden Arbeiter drang die „Prawda“ auf das Land und weckte die fortgeschrittenen Bauern zu revolutionärem Kampf.**

In der Periode, in der die „Prawda“ geschaffen wurde, befanden sich die illegalen sozialdemokratischen Organisationen vollständig in den Händen der Bolschewiki. Die legalen Formen der Organisation aber — Dumafraktion, Presse, Versicherungskassen, Gewerkschaften — waren den Menschewiki noch nicht völlig abgerungen. Zur Vertreibung der Liquidatoren aus den legalen Organisationen der Arbeiterklasse war ein entschiedener Kampf der Bolschewiki notwendig. Dank der „Prawda“ ward dieser Kampf von Erfolg gekrönt

Die „Prawda“ stand im Mittelpunkt des Kampfes für das Parteiprinzip, für die Wiederherstellung einer revolutionären *Massen-*